



DESDE LAS CÁMARA LEGISLATIVAS

# Sheinbaum destaca recaudación aduanera en el último año

por **Jesús Héctor Muñoz Escobar**

enero 26, 2026



La presidenta **Claudia Sheinbaum Pardo** señaló que aumentó 25 por ciento entre 2024 y 2025, la recaudación fiscal en las aduanas al pasar de un billón a un billón 250 mil millones de pesos (mdp)- Además, se tiene el objetivo de incrementar este año a un billón 500 mil mdp. Para ello, la mandataria inauguró la nueva sede de la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) en Nuevo Laredo, Tamaulipas, instalaciones estratégicas que permitirán mayor eficiencia, productividad y honestidad en la recaudación. Las aduanas, destacó la Jefa del Ejecutivo Federal, representan seguridad nacional, desarrollo con bienestar y soberanía, por ello reconoció a los ingenieros militares de la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) por la construcción de estas instalaciones aduaneras, las cuales tuvieron una inversión superior a los 4 mil mdp, que representan la dignificación de las y los trabajadores.

## **LAURA ITZEL CASTILLO, PRESIDENTA DEL SENADO ADELANTA TEMAS LEGISLATIVOS DE ESTA SEMANA**

La presidenta del Senado de la República, **Laura Itzel Castillo Juárez**, tendrá una intensa semana de trabajo y por lo pronto, ya adelantó los temas legislativos que se abordarán esta semana en el Congreso. La legisladora informó que está semana el Pleno de la Comisión Permanente



abordará el nombramiento de Alejandro Gertz Manero como embajador de México en Reino Unido. La senadora subrayó que nuestro país tiene “lazos muy importantes” a nivel comercial, diplomáticos y culturales con esa nación. Por otro lado, indicó que la presidenta de la Comisión Nacional de Derechos Humanos, María del Rosario Piedra Ibarra rendirá su informe anual de actividades, ante el Pleno de la Comisión Permanente. Además, precisó que iniciará el Periodo Ordinario de Sesiones, por lo que el próximo 1 de febrero se va a instalar el Congreso General, de acuerdo como lo marca la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos.

### **KENIA LÓPEZ, PRESIDENTA DE LA CÁMARA DE DIPUTADOS PRESENTE EN LA FERIA DE GUANAJUATO**

La presidenta de la Mesa Directiva, **Kenia López Rabadán**, estuvo de visita en la Feria de León 2026 donde, acompañada del presidente de la Comisión de Economía de San Lázaro, Miguel Salim disfrutó del concierto de Mijares y Emmanuel. Además, aprovechó para promover este evento turístico. La legisladora mencionó que esta Feria estará hasta el 4 de febrero. “Con 150 años de tradición, la visitan más de 6 millones de personas al año, con una derrama económica que beneficia a toda la región. Gran trabajo del Patronato, el Gobierno del Estado y el Municipio”.

### **RICARDO MONREAL, COORDINADOR DE MORENA EN DIPUTADOS AFIRMA QUE REFORMA ELECTORAL LLEGARÁ AL CONGRESO EN SEGUNDA SEMANA DE FEBRERO**

El coordinador de Morena en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal Ávila**, afirmó que el Congreso de la Unión tiene hasta la segunda semana de febrero para recibir la iniciativa en materia de reforma electoral, a fin de que su contenido se aplique en los comicios de 2027. Cuestionado respecto al riesgo de que quede cancelada, al menos para este año, la expectativa gubernamental de modificar el marco jurídico electoral mexicano, ante un eventual desacuerdo con los partidos aliados en el recorte de legisladores plurinominales y financiamiento público a los partidos políticos, el líder morenista en San Lázaro respondió afirmativamente. “Si no tenemos entendimientos y acuerdos, sigue”. A pregunta expresa sobre el acortamiento de los tiempos para aprobar esta propuesta, el líder de la mayoría en la Cámara Baja reconoció que “sí mete presión. Cada día que pasa, sí mete presión; pero, tenemos de plazo hasta la segunda semana de febrero para la llegada de la iniciativa. Ojalá y lo logremos”.

### **IGNACIO MIER SE ALISTA PARA LA PLENARIA DE MORENA EL PRÓXIMO DOMINGO**

El vicecoordinador de Morena en el Senado, **Ignacio Mier** se dijo listo para iniciar el próximo periodo de sesiones del Congreso, a partir del próximo domingo. Día en el que también los y las legisladoras de Morena realizarán su reunión plenaria donde definirán la agenda legislativa. El legislador de Puebla adelantó que el próximo 1 de febrero los senadores de su partido compartirán un desayuno con la secretaria de Gobernación y la nueva consejera jurídica de la Presidencia. “Vamos a tener nuestra plenaria nosotros el día primero, va a estar en ella la Secretaría de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, responsable de la política interior de nuestro país, va a tener una sesión general de cuál es el estado de términos de gobernabilidad que tiene



el país y sus principales retos y cómo podemos, en la generación de poderes, los senadores de la república aceptar el trabajo de la Secretaría de Gobernación. Y la otra visitante que vamos a tener nos va a acompañar en la nueva Consejería Jurídica de la Presidencia de la República, Estela Damián Peralta. Ella va a llegar a platicar de lo que hemos venido platicando los días con la presidenta (zzde la República, la agenda legislativa para el proceso, para todo lo que es este periodo

### **RUBÉN MOREIRA, COORDINADOR DEL PRI EN SAN LÁZARO ADVIERTE QUE EL TREN MAYA ENFRENTA RIESGOS DE COLAPSO**

El diputado federal **Rubén Moreira Valdez** afirmó que el Tren Maya enfrenta un riesgo real de colapso, luego de que especialistas en ingeniería y espeleología documentaran columnas reventadas, corrosión del acero y desprendimiento de concreto dentro de cenotes en la península de Yucatán. “Lo que podría ser redituable por arriba, se está cayendo por abajo”, advirtió el legislador del PRI, al subrayar que el problema ya no es solo financiero, sino técnico, ambiental y de seguridad para las personas. Durante el programa Con Peras, Manzanas y Naranjas, Moreira Valdez señaló que videos difundidos recientemente y retomados por el Diario de Yucatán muestran el deterioro de los pilotes que sostienen tramos del tren, lo que confirma alertas previas ignoradas por el gobierno federal, las cuales, incluso, fueron expuestas hace meses en esta mesa de análisis.

### **COORDINADORA DE MC EN DIPUTADOS, IVONNE ORTEGA LES DICE A LOS ALCALDES DE VERACRUZ QUE “NO ESTÁN SOLOS”**

El Grupo Parlamentario de MC, encabezado por su coordinadora, la diputada **Ivonne Ortega Pacheco**, realizó una reunión entre alcaldesas y alcaldes de Veracruz, emanado de ese partido, y autoridades de la Administración Pública Federal, con el propósito de abrir un espacio para la gestión y atención en la solución de las problemáticas en los municipios de la entidad. El diputado federal por ese estado, Sergio Gil Rullán (MC), convocante del encuentro, indicó que dichas reuniones se realizarán de manera permanente y servirán para dialogar con los alcaldes y alcaldesas. “La idea es que podamos escucharnos, dialogar y platicar, que tengamos un entendido claro de que las puertas se pueden tocar y deben estar abiertas, que sepan que en el Congreso de la Unión y a través de su bancada van a tener siempre el respaldo de lo que podamos ayudar en los municipios y que reconocemos de manera abierta y plural este ejercicio por parte del Gobierno Federal”, expresó. Por su parte, Ortega Pacheco afirmó que “desde la Bancada Naranja, cuentan con nuestro total apoyo las y los alcaldes de Movimiento Ciudadano Veracruz que están luchando contra el régimen en el estado. No están solos y nunca lo estarán”.

### **PAN ADVIERTE QUE DEBILITAR LA FISCALIZACIÓN ELECTORAL FACILITA LA INFILTRACIÓN DEL CRIMEN ORGANIZADO EN COMICIOS**

El Partido Acción Nacional (PAN) lanzó una advertencia sobre la reforma electoral impulsada por Morena, señalando que sus propuestas “pretenden oficializar la narco-política” al debilitar los mecanismos de fiscalización y al árbitro electoral en un contexto de creciente infiltración del



crimen organizado. El presidente nacional del PAN, **Jorge Romero Herrera**, alertó que cambiar las reglas sin cerrar completamente el paso al dinero ilegal pone en riesgo real la democracia en México y podría conducir a la normalización de la intervención del crimen en los procesos electorales. “Debilitar la fiscalización y al árbitro electoral, justo cuando existen indicios claros de infiltración del crimen en campañas y gobiernos locales, no es una reforma democrática: es una invitación abierta a la narco-política”, advirtió Romero Herrera.

**Dr Héctor Muñoz**

**Instagram Jhectormunoz**

**X JHectorMuñoz**

**Tik tok Dr Héctor Muñoz**